



ZONES

QUÉBEC INNOVATION

CRÉATEURS DE RICHESSE



ZONES QUÉBEC INNOVATION

Un intervenant clé
pour le développement
économique du Québec



Zones Québec Innovation est l'association québécoise qui regroupe les zones d'innovation certifiées présentes sur le territoire du Québec.

L'objectif de l'association : promouvoir les bénéfices incontournables, pour l'économie québécoise, de développer le réseau des zones d'innovation, qui sont au cœur du développement et de la commercialisation de produits à valeur ajoutée, afin de positionner le Québec comme une référence dans le domaine de l'innovation.



NOTRE MISSION

Dans un contexte de forte concurrence économique à l'échelle internationale, les différentes zones d'innovation sont le moteur d'un développement économique prospère et durable au Québec. **Zones Québec Innovation** s'est donc donnée comme mission d'aider les parcs et zones d'innovation technologique à s'affirmer comme lieu d'excellence de l'innovation et de soutenir les entreprises pour accélérer le transfert des innovations en produits commerciaux à valeur ajoutée.

ZONES QUI C'EST AUSSI :

- Un accréditeur de la qualité des zones d'innovation au Québec qui sont certifiées selon des critères reconnus à l'échelle internationale;
- Un interlocuteur de premier plan, pour les investisseurs, aux fins de découvrir et promouvoir les zones d'innovation du Québec;
- Un porte-parole pour les zones d'innovation certifiées auprès des gouvernements et partenaires nationaux et internationaux.



MONTRÉAL

QUÉBEC

NOS MEMBRES

Qu'est-ce qu'une zone d'innovation?

Une zone d'innovation correspond à un territoire consacré à l'accueil d'entreprises de haute technologie et de plateformes de recherche et développement qui travaillent en synergie pour accélérer la mise en marché des produits issus de l'innovation. Les zones sont nombreuses et réparties sur l'ensemble du territoire.

AU CŒUR DU PROCESSUS DE COMMERCIALISATION DES INNOVATIONS

Les zones d'innovation entretiennent des partenariats privilégiés avec des institutions du savoir – universités, collèges, centres de recherches gouvernementaux, centres de transfert technologique, etc. Ce maillage entre l'industrie et les plateformes de recherche permet d'accélérer la transformation des innovations en produits commerciaux et de positionner le Québec sur la scène internationale comme un intervenant majeur en innovation.

Les zones d'innovation sont des lieux adaptés au Québec qui vous assurent l'accès à un environnement favorisant l'attraction de talents et d'investissements par l'entremise d'un réseau de chercheurs scientifiques et d'entrepreneurs.



DES ZONES D'EXCELLENCE POUR L'INNOVATION

Les zones d'innovation répondent à des normes spécifiques d'implantation, de construction et d'aménagement du territoire. De plus, les entreprises qui y résident doivent prioriser la recherche et développement et y consacrer une bonne partie de leurs activités.

Nos membres et les entreprises de haute technologie qui sont implantés dans ces zones d'innovation offrent toute une gamme de services pour faciliter le développement et la mise en marché de produits novateurs :

- Maillages avec les plateformes de recherche;
- Services d'incubation;
- Équipements à la fine pointe de la technologie;
- Main-d'œuvre hautement qualifiée;
- Incitatifs fiscaux;
- Accompagnement et réseautage d'affaires;
- Milieu de vie agréable et propice à l'innovation.



SHERBROOKE

LES ZONES D'INNOVATION DU QUÉBEC, DES CRÉATEURS DE RICHESSE

Le Québec est à l'avant-garde et représente un bastion fort de la recherche et du développement au Canada. Les zones d'innovation certifiées par **Zones Québec Innovation** agissent sur la transformation de l'économie québécoise en stimulant l'émergence d'une économie du savoir permettant d'attirer et de développer une main-d'œuvre hautement spécialisée pour bâtir une économie prospère.

Chaque emploi dans une zone d'innovation génère en moyenne, 2,6 emplois additionnels dans l'économie québécoise.



MONTRÉAL



LES ZONES D'INNOVATION AU QUÉBEC, DES MILIEUX DE VIE ATTRAYANTS

Les zones d'innovation permettent aux entreprises d'œuvrer dans des milieux de vie stimulants, offrant une qualité de vie exceptionnelle. Implantées à proximité des collèges et universités et dans plusieurs belles régions du Québec, les zones d'innovation sont des lieux de choix pour l'établissement d'une entreprise technologique ou d'un centre de recherche. Orientées vers le développement durable, elles offrent des services de transport alternatif et des mesures de conciliation entre la vie professionnelle et la vie personnelle qui favorisent le recrutement et la rétention d'employés hautement qualifiés.

LE DÉVELOPPEMENT DURABLE, AU CŒUR DE NOS PRIORITÉS!

Zones Québec Innovation adhère à la philosophie de développement durable et impose des normes spécifiques d'implantation, de construction et d'aménagement du territoire favorisant le développement durable pour toutes les zones d'innovation qui veulent être accréditées par l'association. L'association vise également à stimuler de nouvelles pratiques d'affaires innovantes chez ses membres, en lien avec le développement durable.



SHERBROOKE



QUÉBEC

CERTIFICATION À VALEUR AJOUTÉE POUR LES ENTREPRISES DE HAUTE TECHNOLOGIE



Zones Québec Innovation est le seul intervenant certifiant que les zones d'innovation membres contribuent de façon réelle et concrète à un développement économique et technologique durable pour le Québec. La certification **Zones Québec Innovation** est garante de la qualité des infrastructures de haute technologie, des services adaptés aux besoins spécifiques des entreprises de R-D et la création d'environnements par excellence pour le développement et la croissance d'entreprises de haute technologie.

Implanter une entreprise dans une zone d'innovation certifiée par

Zones Québec Innovation vous donne accès à :

- Des infrastructures adaptées aux entreprises de haute technologie et de l'équipement spécialisé de qualité;
- Des maillages efficaces et constants avec des plateformes de recherche à la fine pointe de la technologie qui font progresser vos projets en recherche et développement;
- Des services d'accompagnement personnalisés et orientés vers les besoins des entreprises de haute technologie pour faciliter l'implantation et la croissance de votre entreprise;
- Un environnement stimulant et une qualité de vie exceptionnelle pour favoriser la rétention de vos employés;
- Une vitrine du savoir québécois en haute technologie;
- Des réseaux internationaux dans les domaines de l'innovation et de la haute technologie.

DÉCOUVREZ LES ZONES D'INNOVATION DU QUÉBEC

DISCOVER QUEBEC'S INNOVATION ZONES

Zones Québec Innovation

2750, rue Einstein Street, bureau 390 ▪ Suite 390
 Québec (Québec) G1P 4R1

Téléphone ▪ Telephone : 418 650-2210

info@zonesquebecinnovation.com

www.zonesquebecinnovation.com

Membres de

Association internationale des technopoles (IASP)

World Alliance for Innovation (WAINOVA)

Members of:

International Association of Science Parks (IASP)

World Alliance for Innovation (WAINOVA)



3

TECHNOPARC BROMONT



Aéronautique
 Environnement
 MEMS (microsystème électromécanique)
 Micro-nanotechnologies
 Microélectronique
 Nanotechnologies
 Énergie

Aeronautics
 Environment
 MEMS (micro-electromechanical system)
 Micro-Nanotechnologies
 Microelectronics
 Nanotechnologies
 Energy

www.technoparcbromont.com

1

LAVAL TECHNOPOLE



Agroalimentaire
 Sciences de la vie
 Technologies de l'information et des communications
 Récrétotourisme

Agri-Food
 Life Sciences
 Information and Communication Technologies
 Recreation and Tourism

www.lavaltechnopole.com

4

SHERBROOKE INNOPOLE



Environnement
 Micro-nanotechnologies
 Sciences de la vie
 Technologies de l'information et des communications

Environment
 Micro-Nanotechnologies
 Life Sciences
 Information and Communication Technologies

www.sherbrookeinnopole.org

2

TECHNOPARC MONTRÉAL



Agroalimentaire
 Aérospatiale
 Environnement
 Sciences de la vie
 Technologies de l'information et des communications
 Énergie

Agri-Food
 Aerospace
 Environment
 Life Sciences
 Information and Communication Technologies
 Energy

www.technoparc.com

5

PARC INNOVATION DE L'UdeS



UNIVERSITÉ DE SHERBROOKE INNOVATION PARK
 Environnement
 Micro-nanotechnologies
 Technologies de l'information et des communications

Technologies propres et développement durable
 Environment
 Micro-Nanotechnologies
 Information and Communication Technologies
 Clean Tech and Sustainable Development

www.usherbrooke.ca/parcinnovation



8

INNOPARC LÉVIS

Agrobiotechnologie
 Nutraceutiques et aliments fonctionnels
 Robotique
 Efficacité énergétique
 Logistique des transports

Agrobiotechnology
 Nutraceuticals and Functional Foods
 Robotics
 Energy Efficiency
 Transport Logistics

www.innoparc.ca

6

**NOVOPARC DE VARENNES
 VARENNES NOVOPARC**

Chimie et pétrochimie
 Micro-nanotechnologies
 Nanotechnologies
 Technologies de l'information et des communications
 Environnement

Chemistry and Petrochemistry
 Micro-Nanotechnologies
 Nanotechnologies
 Information and Communication Technologies
 Environment

www.ville.varenes.qc.ca



9

TECHNOPOLE MARITIME DU QUÉBEC

Technologie et Biotechnologies marines
 Chimie
 Environnement
 Sciences de la vie
 Technologies de l'information et des communications
 Transport maritime

Marine Technology and Biotechnology
 Chemistry
 Environment
 Life Sciences
 Information and Communication Technologies
 Marine Transportation

www.tmq.ca



7

PARC TECHNOLOGIQUE DU QUÉBEC MÉTROPOLITAIN

QUEBEC METRO HIGH TECH PARK
 Environnement
 Optique, photonique et électronique
 Sciences de la vie
 Technologies de l'information et des communications
 Technologies du bois

Environment
 Optics, Photonics and Electronics
 Life Sciences
 Information and Communication Technologies
 Wood Technologies

www.parctechno.com



ZONES QUÉBEC INNOVATION



Key contributor to
Quebec's economic
development



Zones Québec Innovation is Quebec's association for certified innovation zones throughout the province.

The association's mission: promote the undeniable benefits, for Quebec's economy, of developing a network of innovation zones which are at the very heart of value added product development and commercialization, with the objective of helping Quebec obtain a benchmark position in the field of innovation.



MONTREAL



SHERBROOKE

OUR MISSION

In times of strong global economic competition, the different innovation zones are the engine of prosperous and sustainable economic development in Quebec. **Zones Québec Innovation's** mission is to help technology parks and innovation zones become centres of excellence for innovation and support companies in transforming innovations into value-added commercial products.

ZONES QI IS ALSO:

- An accreditation authority as to the quality of Quebec's innovation zones, certified in compliance with strict and internationally recognized criteria;
- A leading representative, for investors, in raising awareness and promoting Quebec's innovation zones;
- A spokesperson for certified innovation zones to government bodies and national and international partners.



OUR MEMBERS

What is an innovation zone?

An innovation zone is a designated area that hosts high-tech companies and research and development clusters, collaborating and working together in synergy to help accelerate bringing new product innovations to market. Multiple innovation zones are located throughout the territory of Quebec.

AT THE CENTER OF THE COMMERCIALIZATION OF INNOVATIONS

Innovation zones sustain privileged partnerships with knowledge-based institutions – universities, colleges, government research centres, technology transfer centres, etc. Such close industry-research cluster networking accelerates the transformation of innovations into commercial products, a significant tool in positioning Quebec globally as a major stakeholder in innovation.

Innovation zones are locations in Quebec which offer an environment conducive to attracting industry talent and investment through a vast network of scientific researchers and entrepreneurs.



ZONES OF EXCELLENCE FOR INNOVATION

Innovation zones meet specific implementation, construction, and site development criteria. In addition, companies located in these zones must give priority to research and development and be largely committed to R&D activities.

The high-tech companies and members concentrated within our innovation zones provide a comprehensive line of services intended to facilitate innovative product development and help bring them to market:

- Interaction and linkage with research clusters;
- Incubation services;
- State-of-the-art technology and equipment;
- Highly qualified work force;
- Fiscal incentives;
- Business guidance and networking;
- Pleasant living environment conducive to innovation.



SHERBROOKE

QUEBEC'S INNOVATION ZONES – CREATORS OF PROSPERITY

Quebec is a stronghold and at the forefront of research and development in Canada. The innovation zones certified by **Zones Québec Innovation** impact change in Quebec's economy by stimulating the emergence of a knowledge-based economy which, in turn, attracts and develops the highly specialized work force key to building a prosperous economy.

Every job in an innovation zone creates, on average, 2.6 additional jobs in our economy.



LAVAL



LAVAL

MONTRÉAL



QUEBEC INNOVATION ZONES, ENTICING AND STIMULATING LIVING ENVIRONMENTS

Innovation zones provide stimulating living environments for businesses and exceptional quality of life. Strategically located in close proximity to colleges and universities in some of Quebec’s most beautiful regions, innovation zones are the location of choice for technology-based firms or research centres. Adhering to principles and practices of sustainable development, innovation zones provide alternative transportation and promote a healthy balance between professional and personal life – crucial elements in recruiting and retaining highly qualified personnel.

SUSTAINABLE DEVELOPMENT AT THE HEART OF OUR PRIORITIES!

Zones Québec Innovation adheres to the principles and practices of sustainable development and requires all innovation zones requesting certification by the association to meet strict implementation, construction and site development criteria which contributes to sustainable development. The association is also committed to encouraging its members to adopt new innovative business practices that adhere to the principles of sustainable development.



SHERBROOKE



QUÉBEC

ADDED VALUE CERTIFICATION FOR HIGH TECH FIRMS



Zones Québec Innovation is the only accreditation authority certifying that its innovation zone members concretely contribute to sustainable economic and technological development for Quebec. Zones Québec Innovation certification testifies to the quality of high tech infrastructure, a range of services adapted to the specific needs of R-D firms, and the creation of an environment that is highly conducive to the development and growth of high tech industries.

Establishing a company in an innovation zone certified by

Zones Québec Innovation gives you access to:

- Infrastructure adapted to high tech companies and quality specialized equipment;
- A highly efficient network and constant interaction with state-of-the-art research hubs promoting the development and growth of your R&D projects;
- Personalized guidance services adapted to high tech company needs which help establish and promote company growth;
- A stimulating environment and exceptional quality of life – key elements in retaining your employees;
- A showcase of Quebec’s knowledge in advanced technology;
- International innovation and advanced technology networks.



ZONES

QUÉBEC INNOVATION

CREATORS OF PROSPERITY

